

Die Gemeinschaft der Siebentags-Adventisten hat den Ratschlägen und Empfehlungen Ellen Whites viel zu verdanken:

- Ein weltweites missionarisches und medizinisches Werk
- Ein weitverzweigtes Schulsystem
- Ein auf ein praktisches Leben ausgerichtetes Christum
- Bewahrung vor Spaltung und Fanatismus

Nach ihrem Tod schrieb eine weltliche Zeitung:

Sie zeigte keinen geistlichen Stolz und suchte keinen schmutzigen Gewinn. Sie lebte das Leben und tat die Arbeit einer würdigen Prophetin, die bewundernswerteste mit amerikanischem Ursprung.

Gott hat uns viele Tests gegeben um die Richtigen von den Falschen zu unterscheiden. Darunter sind auch einige körperliche Kriterien:

- Der Prophet beginnt die Vision mit geöffneten Augen und behält seine Augen offen (4 Mose 24,4).
- In der Vision hat der Prophet keine Kraft (Dan 10 ,8).
- Er atmet nicht (Dan 10,17).

Ein Augenzeuge berichtet, was er 1853, bei einer ärztlichen Untersuchung, die an Ellen White während einer Vision vollzogen wurde, erlebte:

Ein anwesender Arzt versuchte mit aller seiner Weisheit und Erfahrung die Ursache ihres sonderbaren Zustandes festzustellen. Zuerst hielt er eine brennende Kerze nahe an ihre Augen, welche weit geöffnet waren, aber kein Augenmuskel bewegte sich. Dann untersuchte er ihren Puls, fand aber das sie nicht atmete. Er sprach sich dahin aus, dass es keine natürliche oder wissenschaftliche Erklärung für diesen Zustand gäbe.

T. S. Castle in J. N. Loughborough; Entstehung und Fortschritt der STA; S. 95

1. Thessalonicher 5,20.21 (NT 245)

Wie soll ein gläubiger Christ mit prophetischen Weisungen umgehen?

Viele die diesem biblischen Rat folgten, gewannen die Überzeugung, dass Ellen White von Gott die Gabe der Weissagung empfangen hat, um besonders in der Endzeit die Botschaft Gottes, das ewige Evangelium zu erhellen.

- Ich glaube, dass Gott auch heute noch durch Propheten zu uns sprechen kann, dass die jedoch Bibel der Maßstab ist, an dem alle modernen Propheten geprüft werden müssen.
- Ich bin bereit, anhand der Bibel zu überprüfen, ob Gott wirklich durch die Schriften von Ellen White zu uns spricht.

Propheten, Visionen und Träume

Matthäus 7,15; 24,24 (NT 10, 34)

Jesus sagt für die Endzeit das Auftreten von falschen Propheten voraus. Was wollen die falschen Propheten erreichen? Mit welcher Methode arbeiten sie?

Überall auf der Welt werden Fälschungen so genau wie möglich nach dem Original hergestellt. Es ist nur dann möglich, die falsche Prophetie zu erkennen und das Echte anzunehmen, wenn wir die biblische Gabe der Prophetie, die Gabe der Weissagung sorgfältig studieren.

Epheser 4,11-15 (NT 230)

Welche besonderen Gaben brachte der Heilige Geist mit sich, um die Gemeinde bei der Evangeliumsverkündigung zu unterstützen?

Welche Ziele verfolgt Gott mit geistlichen Gaben, also auch mit der Gabe der Prophetie?

Vor dem Sündenfall sprach Gott mit dem Menschen von Angesicht zu Angesicht. Doch die Sünde unterbrach die persönliche Kommunikation des Menschen mit Gott (Jes 59,2). Darauf wählte Gott den Weg des Propheten (4 Mo 12,6).

Die Bibel beschreibt zwei Wege, auf denen Propheten Botschaften von Gott empfangen:

1. Engel brachten ihnen Visionen und Träume (Offb 1,1).
2. Der Heilige Geist wirkte an ihnen und offenbarte ihnen Wahrheiten Gottes (2 Pt 1,20.21).

Ein echter Prophet verbreitet nicht eigene Ideen. Er ist ein Sprachrohr Gottes und offenbart seinen Willen.

Es gibt zwei Wege der prophetischen Offenbarung:

1. Niedergeschriebene Offenbarungen
2. Jene Schriften, die nicht erhalten geblieben sind, bzw. mündliche Botschaften

Offenbarung 12,17 (NT 298)

Welche zwei besonderen Merkmale erwähnt Gott, die die Gemeinde der Endzeit, "die Gemeinde der Übrigen", kennzeichnet?

Offenbarung 19,10 (NT 303)

Wie definiert die Bibel das "Zeugnis Jesu"?

Die Bibel macht deutlich, dass Gott in Verbindung mit der 2.300-Jahre-Weissagung, die sich 1844 erfüllte, seine Endzeitbewegung hervorrufen würde. Diese Bewegung sollte Menschen zum praktischen Leben in den Geboten Gottes zurückführen und durch die Gabe der Prophetie unterstützt werden. Getreu seinem Wort rief Gott kurz nach 1844 eine Gemeinde ins Leben, die die Weisungen Gottes beachtete und durch die Gabe der Prophetie geführt wurde. Im Dezember 1844 erhielt Ellen Harmon (später White), ein junges Mädchen von 17 Jahren ihre erste Vision. In dieser wurde ihr das Adventvolk gezeigt, wie es auf einem Pfad unterwegs zum Himmelreich war, umstrahlt von einem hellen Licht. Von 1844 bis 1915 hatte Ellen White mehr als 2.000 prophetische Visionen und Träume, mehr als 50 Bücher geschrieben und vor Zehntausenden gesprochen. Mit erstaunlicher Genauigkeit und prophetischem Feinblick schrieb sie über Themen wie Erziehung, Ernährung, das Leben Jesu, praktischen Christenleben, Weltprobleme, allgemeine Gesundheit, Medizin, Endzeitprobleme u.v.m. Recht bemerkenswert für eine Frau, die nach nur drei Jahren Schulbildung die Schule aufgrund eines tragischen Unfalls verlassen musste.

Die entscheidende Frage ist: War Ellen White eine echte oder eine falsche Prophetin? Die Bibel gibt uns Kennzeichen, mit denen wir diese Frage eindeutig beantworten können.

5. Mose 18,21.22 (AT 207)

Wann können wir wissen, ob Gott durch einen Propheten zu uns redet?

Vorhersagen, die nicht bedingt sind (Erfüllung ist vom Menschen und seinem Verhalten abhängig), treffen genau ein.

Zu den erstaunlichsten Voraussagen und "vorwissenschaftlichen" Erkenntnissen von Ellen White gehören:

- Tabak als Krebsursache
- Aufkommen des Spiritismus in Amerika
- Schnelles Wachstum der ökumenischen Bewegung
- Erdbeben von San Francisco am 18. April 1906

1902 schrieb sie folgendes: „Nicht mehr lange, dann werden diese Städte das Gericht Gottes erleiden. San Francisco und Oakland werden wie Sodom und Gomorra, und der Herr wird sie in seinem Zorn heimsuchen.“

Viele Menschen, darunter auch viele Nichtadventisten verließen daraufhin die Stadt und wurden verschont.

- Vorgeburtliche Einflüsse

- Beeinflussung des Körpers durch den Geist etc.

5. Mose 13,1-4 (AT 201)

Wie steht es damit, wenn ein Prophet anscheinend Voraussagen macht, aber von der biblischen Wahrheit wegführt?

Welche Haltung hatte Ellen White zur Bibel?

„Ich betrachte die Bibel als das, was sie ist, nämlich das von Gott eingegebene Wort. Ich glaube uneingeschränkt allen ihren Aussagen.“
Selected Messages I; S. 17

„Der Bibel ist nur wenig Beachtung geschenkt worden. Deshalb hat der Herr ein kleines Licht gegeben, um die Menschen zu dem großen Licht zu führen.“ Colporteur Ministry, S. 125

Wie ein Teleskop, das nicht mehr Sterne in den Himmel projiziert, als schon da sind, sondern sie vergrößert, so bringen die Schriften von Ellen White die biblischen Wahrheiten den Menschen näher.

Jesaja 8,20 (AT 669)

Wozu ruft ein Prophet Gottes die Menschen auf?

Gerade Ellen White hat die Verbindlichkeit der Weisungen Gottes für die Menschen deutlich betont:

- Die 10 Gebote und andere Lebensweisheiten Gottes
- Eine gesunde verantwortliche Lebensweise
- Der biblische Ruhetag (Sabbat)
- Die Haushalterschaft des Menschen vor Gott

1. Johannes 4,1-3 (NT 267)

Welche Beziehung hat der echte Prophet nach biblischer Aussage zu Christus?

Es ist die Aufgabe und Funktion des Propheten, ständig Jesus zu erhöhen. Darum wird die Gabe der Prophetie auch das "Zeugnis Jesu" genannt. Bücher von Ellen White wie "Das Leben Jesu", "Christi Gleichnisse", "Der Weg zu Christus" bezeugen, dass Ellen White den Forderungen dieses Testes standhält.

Matthäus 7,15-20 (NT 10)

Welchen Rat gibt Jesus uns, wie wir die echte von der falschen Prophetie unterscheiden können?
